

Assomption : Pâque de l'été ?**15 août 2019**

Le 15 août nous mène devant la chapelle restaurée de Ramponnet !

Pour certains, restaurer, c'est reconstruire le passé, préserver, réparer, reconstruire à l'identique !

Pour d'autres c'est « replacer dans un état complet qui a pu ne jamais exister à une époque donnée. »

**Pour ma part je crois que toute restauration est mémoire,
en replaçant en 2019, cette chapelle dans un état complet !**

C'est le rendez-vous au bord du chemin de la soif, ici à Ramponnet !

Une soif qui est sensation plus ou moins vive de sécheresse de la bouche liée à un besoin d'eau pour le corps ou de vin offert par les vignes du château !

Mais aussi une soif qui est sensation plus ou moins vive de sécheresse du cœur liée à un besoin d'eau venue d'en haut ! Une soif de l'Esprit qui désire ardemment !

L'équation, rendez-vous + eau + vin + soif se résout dans la bible avec Marie à Cana !

et le 15 août est bien un rendez-vous marial important au bord du chemin !

Les deux mots ont leur poids !

Rendez-vous ! C'est la rencontre !

Jadis sur le chemin qui faisait aller en procession, en pèlerinage

**de l'Abbaye de Talloires à Saint Germain, où au château de Menthon ou encore à Bluffy
on allait d'oratoires en oratoires jonchant le chemin de signes de joyeuse confiance.**

Le premier oratoire était dédié à la Vierge, Reine de tous les Saints.

On le trouvait à la jonction des routes montant à St Germain et venant 1'une de Talloires, et 1'autre de Menthon et de Bluffy.

Comme cet oratoire était le premier et que devant cette Vierge se rencontraient et se réunissaient les pèlerins venant de toute direction, on l'avait appelé : Notre-Dame du de la Bonne Rencontre.

On appelle parfois l'Assomption la Pâque de l'été.

Tant il est vrai que cette fête est en lien direct avec la Résurrection du Seigneur,

Le 15 août n'est ce pas l'Assomption, qui signifie l'action de prendre, d'ajouter, d'assumer !

C'est dire que le Christ prend, entraîne dans son sillage l'humanité toute entière, avec entête Marie, celle qui lui a donné son identité humaine.

Une Eglise enfantée par Marie, ce n'est pas une Eglise qui multiplie les processions !

C'est d'avantage une Eglise, avec ses faiblesses, qui malgré tout,

tente de vivre l'Evangile à la manière de Marie.

Autrement dit cette Eglise redit le Magnificat, le prend au sérieux

“ Magnifique est le Seigneur! Il s'est penché sur son humble servante!

Il renverse les puissants de leur trône! Il élève les humbles!

Il comble de bien les affamés! Renvoie les riches les mains vides! ”

Le 15 août c'est l'Eglise qui marche, même en boitant, vers la lumière, vers la beauté !

Car c'est cela l'Assomption une élévation, une ouverture vers la beauté : un chemin de beauté

Et le beau est parfois un effroi d'ouverture devant le mystère !

Si ce 15 août nous trouvons qu'il n'y a pas de quoi jubiler avec le Magnificat, chantons-le à l'envers :

S'il n'a pas encore dispersé les superbes,

ni totalement renversé tous les puissants ;

Si tous les humbles n'ont pas encore trouvé un visage de dignité ;

Si les pauvres d'aujourd'hui n'arrivent plus à joindre les deux bouts ;

Si les ventres creux d'enfants des pays de la faim ne sont pas encore comblés de biens ;

Si les riches des multinationales ne sont pas renvoyés les mains vides et ouvertes au partage ;

Si les palestiniens et tous les sans terres ne sont pas relevés sur une terre pour cultiver une rose ;

... Que je puisse encore chanter avec Marie

"Mon âme exalte le Seigneur, mon esprit exulte en Dieu mon Sauveur."

Car elle nous met en mouvement pour que l'Evangile s'incarne par nos mains et nos cœurs.

Devant les inconséquences et contradictions de nos vies, permets-nous, Seigneur, de retourner les événements en les voyant à l'endroit bien plus positifs que tous les revers et envers, car Il réveille pour tous l'espérance.

Jeudi 15 Aout 2019